Fecha: 18-04-2024 Medio: El Diario de Atacama El Diario de Atacama Supl.:

Alcalde se enojó en concejo municipal y pidió a médicos que se retiraran

2.200 Tiraje: Lectoría: 6.600 Favorabilidad: No Definida

Pág.: 4 Cm2: 563,3 VPE: \$627.519

Alcalde se enojó en concejo municipal y pidió a médicos que se retiraran

SALUD. Los profesionales expusieron, pero hubo momentos de tensión y enojo de la autoridad.

Pamela Vásquez Fuentes pvasauezf@diarioatacama.cl

omentos de tensión se vivieron en la se sión del Concejo Municipal 11 de Tierra Amarilla, en la que el alcalde Cristóbal Zúñiga protagonizó un altercado verbal con un médico que junto a otra profesional fueron invitados a exponer respecto a la Red Integrada de Urgencia. Al final de la conversación los "echó" diciéndoles, "ya por favor retírense, no vamos a con tinuar con esta presentación".

Los profesionales en su exposición en esta sesión efectuaban una explicación de la categorización de los pacientes de acuerdo a la situación

"Entiendo que esto es una presentación, en vista que el concejo tiene la misma posición, llévense el recado que estamos insatisfechos. Nos sentimos que es injusto para Tierra Amarilla que nos dejen gastar nuestros recursos para resol ver lo que el Estado tiene que resolver, en este caso el Ministerio. Vemos que de aquí sale la riqueza, pero todo llega para todas las demás comunas me nos para nosotros, nosotros al último. Uno tiene que enoiarse para que las cosas pasen y de verdad es indigno y no es grato para todos", dijo Zúñiga.

El alcalde pidió que le respondieran, aunque no hubo pregunta. Luego de esto, el médico comentó que realizaría la presentación y luego respondería las preguntas.

Esto generó la respuesta de la primera autoridad comunal, increpándolo, "El hecho que usted no quiera responderme está generando un caos en la dinámica del concejo".

A lo cual dijo el profesional que no era así. Zúñiga le señaló "si usted va a responder, responda"

El doctor nuevamente diio voy a hacer mi presentación porque creo que se está des-



viando el tema, creo que no quedó claro el sistema de categorización a lo que apunta, vo dejaré claro cómo funciona y

Esto hizo que el alcalde le respondiera con una voz que evidenciaba a esa altura molestia. "Esa es su opinión, mi opinión es que quedó más que claro, CI urgencia vital, C2 treinta minutos, C3 una hora y media, C4 tres horas, C5 debería ir al Cesfam(refiriéndose a los tiempos de atención). No creo que no hava quedado tan claro, me va a disculpar, insisto en la pregunta y lamento que hayamos llegado a esta instancia en la discusión".

Fue así como, el médico le dijo al alcalde, ¿Cuál es la pregunta puntual?

La primera autoridad comunal le dijo "ve, eso es lo que pasa, tienen también que poner de su parte para que esto funcione. Es el reclamo que nosotros estamos subsidiando el sistema de salud con recursos que no están destinados para eso y que nosotros lo hemos

destinado en vista de la deficiencia que vemos como comunidad. Ese es un reclamo formal que se lo hacemos"

Posteriormente, el médico de urgencias se presentó como jefe de Samu y señaló que "se nos invitó para hacer una presentación para informarles a ustedes y a la comunidad como funciona la red. El reclamo y la inquietud la acogemos, la haremos llegar a nuestros superiores, de todas formas utilice por favor la parte formal y no tengo mucho más que respuesta

Fueron estas últimas palabras las que generaron una respuesta no esperada de Cristóbal Zúñiga, quien le dijo "me tuteó", a lo que el doctor le respondió afirmativamente.

Zúñiga en ese momento le recordó que "usted sabe que estoy aquí en mi calidad de alcalde representante de la comunidad, usted cree que vengo aquí a hacer amigos o ene-

El médico le respondió que no le había faltado el respeto. En ese momento la discusión

cambió y el alcalde le dijo "yo siento que sí, no debería, por favor tráteme con respeto al cargo, si no quiere tener respeto por mi persona al menos respete lo que significa la representación de mi comuna. Si siguen riéndose les voy a pedir que se retiren y dejamos hasta aquí el punto, irán a la nostálgica a explicar esto a la comunidad porque deberían haberlo hecho hace mucho tiempo. Depende de usted señor doctor cómo va a seguir su presenta-

En ese instante, el médico para disminuir la tensión, dijo "le pregunto entonces al concejo, ¿Puedo seguir haciendo mi presentación?"

Esto hizo que el alcalde nuevamente expresara su en-fado e hizo que los "echara" del lugar. Les dijo "yo soy el presidente del concejo, doctor. Ya, por favor retirense, no vamos a continuar con la presentación de ustedes por responsabilidad del doctor que maltrato a este concejo y su organización. Ese reclamo lo vamos a hacer formal, no se preocupe".

Municipio de Tierra Amarilla

Mediante un comunicado de prensa se informó que "como municipio lamentamos la tergiversación de los hechos que explica el Colegio Médico y otros actores a la opinión pública.En ningún momento se faltó el respeto o fue un acto de agresión, sino que la finalidad fue hacer uso de la atribución de la presidencia del concejo de guiar el orden de la sesión y mantener el decoro y respeto de una instancia solemne como lo es una sesión del Honorable Concejo Munici-

trato recibido por el Dr. Hernández no puede ser normalizado y constituye un acto de agresión por la autoridad co-

munal hacia un funcionario

público mientras realizaba sus

funciones"

La directora de salud municipal, pidió la palabra, solicitando que los profesionales continuaran con su intervención del Servicio de Salud respecto a la Red Integrada de Urgencia. "Si la conversación llegó a otras instancias de si es Sapu o no, ese es otro tema que podemos evaluarlo (...) Lo único que le pido es que el doctor pueda exponer lo que trajo preparado".

Esto hizo posible que el médico pudiera completar su exposición.

COLEGIO MÉDICO

Mediante un comunicado de prensa, el Consejo Regional Atacama del Colegio Médico de Chile, señaló que "rechazamos y repudiamos el trato de parte del alcalde don Cristóbal Zúñiga, hacia el médico jefe del SAMU Atacama Dr. Nicolás Hernández y a los funcionarios del Servicio de Salud Atacama que lo acompañaban, esto en el contexto de una presentación a la comunidad sobre la Red de Urgencias y el buen uso de los dispositivos de Urgencia, a solicitud del mismo Honorable Consejo Municipal. El mal Colegio Médico Atacama

"El mal trato recibido

por el Dr. Hernández

no puede ser norma-

lizado y constituye un

acto de agresión por

la autoridad comunal

hacia un funcionario

público mientras rea-

lizaba sus funciones".

En tanto, desde el Servicio de Salud de Atacama lamentaron y rechazaron profundamente lo acontecido, "Como institución de salud y gestores de la Red Asistencial de Atacama siempre hemos actuado bajo los valores de respeto, empatía y trabajo en equipo utilizando eficientemente los recursos asignados, de manera comprometida e innovadora, aportando a mejorar la calidad de vida de las personas de la Región. Ello es el objetivo de cada uno de nuestros equipos de salud que se despliegan constantemente por cada comuna para trabajar de manera colaborativa con cada uno de los profesionales a nivel de Atención Primaria de Salud como a nivel de Hospitales", informaron mediante un comunicado.

Desde el organismo hacen un análisis diciendo que "lo acontecido al interior de la Municipalidad de Tierra Amarilla no contribuye de ninguna manera para alcanzar nuestros objetivos en beneficio de una atención cada vez más oportuna, integral y cercana de la co-